
Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Fachausschusses Inneres und Sport 
  
Sitzungstag:  Sitzungsbeginn: Sitzungsende:  Sitzungsort: 
09.02.2016  16:30 Uhr  18:45 Uhr   Vereinsheim ATSV 

Sebaldsbrück 
                  
 
Anwesend waren: 
 
Vom Ortsamt Hemelingen: 
 
Herr Ullrich Höft    Vorsitzender 
Herr Theodor Dorer    f. d. Protokoll 
 
Vom Fachausschuss die Mitglieder: 
 
Frau Gabriele Bredow 
Herr Hans-Peter Hölscher 
Herr Heinz Hoffhenke 
Herr Kai Kaufmann    in Vertretung für Herrn Johann Oppermann 
Herr Christian Meyer 
Herr Norbert Schepers 
 
Als Gast: 
Frau Christa Nalazek 
 
Tagesordnung: 
 
TOP 1: Niederschrift 06.10.2015 
 
TOP 2: Gespräch mit dem Vorstand des ATSV Sebaldsbrück 
 
TOP 3: Verschiedenes 
 
Niederschrift 06.10.2015 
In der nächsten Ausschusssitzung soll das Thema Kriminalprävention weiter behandelt werden. 
Ansonsten wird die Niederschrift einstimmig genehmigt. 
 
Gespräch mit dem Vorstand des ATSV Sebaldsbrück 
Herr Bunger erläutert dem Ausschuss das Angebot des Vereins. Der Verein wurde 1905 
gegründet und hat ca. 1.200 Mitglieder. Es gibt 10 Abteilungen, u. a.  Fußball mit 600 Mitgliedern, 
Tischtennis, Tanzen, Turnen, Schwimmen, Volleyball. 
Wichtig für den Verein ist die ehrenamtliche Tätigkeit der Mitglieder auch zur Pflege der 
Sportanlagen. Man wünscht sich aber mehr Unterstützung durch Kommune und Verband. 
Schwierigkeiten bestehen bei der Vereinsanmeldung von Flüchtlingen, da dies mit großem 
administrativem Aufwand verbunden ist. 
An das Vereinsgelände grenzt ein Betriebshof von UB an, der voraussichtlich in den nächsten 
Jahren aufgegeben wird. Der Verein würde dieses Gelände dann gerne übernehmen und dort 
eine Sporthalle betreiben. Dafür könnte langfristig der Standort Am Sattelhof aufgegeben werden.  
In dessen Nähe sollen kurzfristig Container für 40 jugendliche männliche Flüchtlinge aufgestellt 
werden, die nach Möglichkeit in den Vereinsbetrieb integriert werden sollen. Die Ausstattung mit 
Sportkleidung erfolgt über Kleiderkammern und soziale Netzwerke. Das Programm Kids in die 
Klubs wird vom Verein unterstützt. 
Der Globalmittelantrag dient zur Erhaltung des Standortes in der Sporthalle Am Sattelhof. Der 
Ausschuss stimmt dem vorzeitigen Beginn der Gesamtmaßnahme zu. Im laufenden Jahr schlägt 



der Ausschuss die Bewilligung eines Teilbetrages vor, über dessen Höhe in der nächsten KOA-
Sitzung abgestimmt werden soll. Ein weiterer Zuschuss soll aus Resten oder in 2017 erfolgen. 
 
Verschiedenes 
 
In der nächsten Ausschusssitzung soll das Thema Kriminalprävention weiter behandelt werden. 
 
gez. Höft    gez. Hoffhenke    gez. Dorer 
Vorsitzender    Ausschusssprecher    f. d. Protokoll 
 
 
Liste der in Protokollen gebräuchlichen Abkürzungen: 
 
AGÖV  Arbeitsgemeinschaft öffentlicher Personennahverkehr 
ADFC   Allgemeiner Deutscher Fahrradclub  
ASV   Amt für Straßen und Verkehr 
BILL   Bürgerinitiative für lückenlosen Lärmschutz 
BSAG   Bremer Straßenbahn AG 
BVM   Bundesverkehrsministerium 
DB    Deutsche Bahn 
FA   Fachausschuss 
GIRL Geruchsimmissions-Richtlinie 
IB                            Immobilien Bremen 
KITA Kindertagesstätte 
KOA Koordinierung und Finanzen 
KOB Kontaktbereichspolizist 
NABU Naturschutzbund Deutschland 
RA Regionalausschuss 
SfWAH  Senator für Wirtschaft, Arbeit und Häfen 
SUBV   Senator für Umwelt, Bau und Verkehr 
UB   Umweltbetrieb Bremen 
ÖPNV   Öffentlicher Personen Nahverkehr 
VE   Vorhaben- und Erschließungsplan 
 
 


